

## Vers moins de disparités régionales ?

« Depuis le milieu des années 2000, la Chine a connu un processus de convergence régionale progressive. Les disparités régionales ont eu tendance à diminuer, les régions centrales et occidentales comblant progressivement l'écart de PIB par habitant avec la région orientale, plus riche. Bien que la décélération séculaire de la croissance en Chine au cours de la dernière décennie ait touché toutes les régions, le ralentissement a été plus prononcé dans les régions côtières. En conséquence, la croissance par habitant dans les régions non côtières a continuellement dépassé celle de la région côtière depuis 2008. En général, au cours des 15 dernières années, les provinces ayant des niveaux de PIB par habitant initiaux plus faibles ont dépassé la croissance des provinces plus riches. En conséquence, l'écart entre ces régions en termes de PIB par habitant s'est réduit au cours de la dernière décennie.

Les inégalités de revenus en Chine ont fortement augmenté à partir du début des années 1980, suite aux réformes qui ont stimulé la croissance économique. En 2008, le coefficient de Gini basé sur le revenu en Chine a atteint son niveau le plus élevé, soit 49,1, un niveau que l'on trouve généralement dans des régions très inégales comme l'Amérique latine ou l'Afrique subsaharienne. La fin des années 2000 représente un tournant, puisque le coefficient de Gini a commencé à baisser, pour atteindre 46,2 en 2015. Plus récemment, les inégalités ont recommencé à augmenter en 2015, ce qui a suscité un regain d'inquiétude quant aux niveaux élevés d'inégalité dans le pays. Selon les dernières estimations officielles pour 2019, l'inégalité des revenus en Chine s'élève à 46,5, un niveau similaire ou légèrement inférieur à celui de certains des grands pays en développement les plus inégaux, comme le Mexique, le Brésil ou l'Afrique du Sud, mais nettement supérieur à celui des pays de l'OCDE ou des économies d'Asie de l'Est. »

- « De la reprise au rééquilibrage », rapport sur l'économie chinoise en 2021, Banque mondiale.